

Nueve aviones de nacionalidad desconocida han bombardeado la población francesa de Aix-les-Termes.—Gravísima situación en Checoslovaquia donde se multiplican los incidentes entre checos y alemanes

Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 5 de junio a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—La heroica 43 División propia ha avanzado sus líneas, conquistando algunas importantes alturas de las que hizo huir al enemigo que dejó en nuestro poder 40 bajas.

Se recogieron más de 1.500 cabezas de ganado.

En el sector de Sort, los facciosos han insistido en sus ataques contra Collado Serallés y Piedras de Aolo, estrellándose una vez más ante la tenaz firmeza de nuestras líneas.

LEVANTE.—Durante toda la jornada los facciosos han continuado atacando las posiciones propias de Mora de Rubielos, con gran cantidad de efectivos. Fue on totalmente rechazados sufriendo extraordinario número de bajas.

La aviación rebelde bombardeó intensamente la población de Mora de Rubielos y sus alrededores. El fuego de nuestras baterías logró abatir dos cazas enemigos.

La aviación leal efectuó diversos servicios de bombardeo y protección en todo el frente.

EXTREMADURA.—En su vigoroso avance las tropas republicanas conquistaron Vértice Oliva, las posiciones de La Dehesilla y Cababa, en el sector de Puente del Arzobispo y Cerro Balcon en la zona de Madrigalejo, prosiguiendo el avance hasta Casa de Torre Calvibe.

Fueron capturados 46 prisioneros recogiendo gran cantidad de armamento.

CENTRO.—En el sector de Carabanchel Alto fue ayer volada una contramina que destruyó las que el enemigo construía, causándole muchas bajas.

ANDALUCIA.—Sin novedad.

Aviación

A las 13:45 horas de ayer, 4 trimotores Savoia, procedentes de Palma de Mallorca, intentaron bombardear Valencia. Las defensas antiaéreas les obligaron a huir arrojando su carga al mar sin causar daños de ninguna clase.

La lucha en los frentes.—Las ofensivas facciosas fracasan en todos los frentes

Madrid.—En el frente de Teruel nuestras tropas han sostenido durante todo el día de ayer violentos combates en los dos sectores donde el adversario presiona desde hace numerosos días con intensidad.

En el sector de Puella de Valverde, los facciosos han desencadenado numerosos ataques en dirección Sur, hacia la provincia de Valencia, pero una vez más se han estrellado frente a las posiciones republicanas de Sierra Camarena, que domina una importante extensión de la carretera de Sagunto. A pesar del apoyo de varias escuadrillas de aviación y de numerosos tanques los rebeldes no han podido avanzar un solo paso.

Otras columnas rebeldes forcejean con desesperación ante las alturas que protegen Mora de Rubielos, donde hace varias semanas se hallan inmovilizadas.

En la provincia de Castellón las tropas del general Franco prosiguen sus esfuerzos para cerrar la bolsa de Allocacer. Ante la imposibilidad de progresar por la parte superior de esa bolsa, intenta reducirla por la base. Desde Culla, lanza ahora sucesivos ataques en dirección Este hacia Cuevas de Vinromá, situado a unos veinticinco kilómetros.

La resistencia de nuestras tropas paraliza el movimiento de los nacionalistas que sólo han logrado ocupar el monte Ortal a costa de importantísimas pérdidas y donde vuelven a encontrarse bloqueados.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Nuevos incidentes en la frontera de Checoslovaquia

Heinlein y su familia abandonan el territorio checoslovaco

El 12 de junio será una fecha decisiva.—El Gobierno checoslovaco quedará reunido esta semana en sesión permanente

Praga.—Hacia el mediodía un automóvil se ha detenido ante la estación Masarigk. Como dicho vehículo ondeaba pabellón alemán con la cruz gamada, la multitud formó nutridos grupos pidiendo que se retirase el pabellón germánico.

Desde que la gente comenzó a agruparse, el propietario del auto comenzó a filmar la escena. La policía intervino y confiscó el aparato. El film no será devuelto hasta que se haya comprobado no contiene nada sospechoso, ya que está prohibido fotografiar las estaciones checoslovacas.

Praga.—Un comunicado señala que en Brno, un estudiante alemán, herido en la cabeza, ha sido transportado al hospital.

El herido ha declarado que fue herido sin motivo por un transeunte.

Los medios Sudetas declaran que se trata de un miembro del partido de Heinlein, que llevaba en sitio visible una insignia del partido.

El Gobierno se reunirá en sesión permanente

Praga.—Un comunicado oficial anuncia que el Presidente del Consejo y los miembros del Consejo restringido, quedarán reunidos en sesión permanente toda la semana.

El 12 de junio será una fecha decisiva

París.—El corresponsal de «Ce Soir» en Praga, telegrafía:

«Rumores inquietantes circulan en los medios alemanes de los Sudetas, donde se deja entender que el 12 de junio será una fecha decisiva y que es el día señalado por Hitler para dar el golpe.

Se cree que dichos rumores pueden ser una tentativa de intimidación a los electores ante las últimas jornadas electorales, o de una amenaza de «putsch».

La violencia de la prensa heinleinista y alemana puede encender de nuevo el peligro de un conflicto».

Heinlein y su familia abandonan Checoslovaquia

Praga.—M. Heinlein, ha salido en automóvil de Asch, en dirección desconocida.

Heinlein ha pasado la frontera germano checoslovaca, con su mujer y sus niños a las 12:50 de hoy.

Las declaraciones de M. Corden Hull son muy comentadas en los medios británicos.—Parece ya un hecho de que los Estados Unidos han renunciado a su política de aislamiento

Londres.—En los medios políticos se atribuyen una gran importancia al discurso pronunciado ayer en Nashville por M. Corden Hull, así como a las declaraciones hechas por M. Sumner Welles a la prensa en Washington. Se subraya que este último conferenció recientemente con el Presidente Roosevelt lo que da una gran autoridad a sus declaraciones.

La renuncia de los Estados Unidos a la política de aislamiento, es la conclusión capital que se deduce del discurso de M. Corden Hull. Tal medida es comentada en términos elogiosos y favorabilísimos por los medios ingleses, que ven en los Estados Unidos un elemento de apoyo decisivo en la política seguida por las democracias occidentales europeas.

Nueve aparatos, factosos según todas las probabilidades, han bombardeado la población francesa de Aix-les-Termes

Foix.—Durante la mañana de hoy, nueve aviones han aparecido sobre el departamento francés de Alto Ariège. Dichos aparatos que iban pintados de gris volaban a una altura de mil metros.

Al encontrarse cerca de la población de Aix-les-Termes, a unos diez kilómetros de la frontera franco-española dejaron caer unas diez bombas que no causaron víctimas, pero sí daños, destruyendo la línea de alta tensión que suministra fluido eléctrico en toda la comarca y al tren eléctrico de los Pirineos.

La agresión produce indignación en los medios gubernamentales franceses. En lo sucesivo la aviación francesa derribará sin contemplaciones todos los aparatos que amenacen los territorios nacionales

París.—La noticia de la nueva agresión que se ha registrado esta mañana contra una población francesa ha producido indignación en los medios gubernamentales, donde se tienen informaciones que parecen identificar sin equivocación a los aparatos agresores.

Según algunas informaciones periodísticas dichos aviones, eran trimotores de tipo marcadamente germánico. Además el estudio de los cascos de los proyectiles servirá seguramente para dar nuevas precisiones a cerca de los agresores.

El Presidente del Gobierno M. Daladier, ha declarado que la aviación francesa

ha recibido órdenes para que en lo sucesivo sean atacados todos los aparatos que amenacen la seguridad de los territorios franceses, sea cual fuere su nacionalidad.

Un discurso de M. Daladier.—« Francia no se dejará barrer por los temporales que se ciernen muy cerca de sus fronteras »

Lyon.—Hoy se han verificado en esta ciudad la inauguración del monumento a los muertos de Sanidad Militar, durante la Gran Guerra.

Han asistido al acto el jefe del Gobierno M. Daladier, los ministros de Marina y del Aire M. Campinchi y La Chambre y el general en jefe de los Ejércitos franceses general Gamelin.

Entre los asistentes se encontraban los representantes de Bélgica, Holanda Gran Bretaña, Checoslovaquia, Polonia, Rumania y Yugoslavia.

M. Daladier pronunció un discurso del que extraemos los siguientes párrafos:

« En esta hora en que tantos peligros amenazan a la patria, es preciso que nos unamos todos. Francia debe aumentar sus energías para hacer frente a la situación. Una vez más los intereses de Francia se encuentran indisolublemente unidos

con los derechos más sagrados. Francia no rechazará el cumplimiento de la misión que le impone el destino.

La tormenta que se prepara muy cerca de nuestras fronteras no logrará barrerlos ni nos cogerá desprevenidos ».

Los rebeldes preocupados ante la intensificación de los incidentes entre españoles e italianos

Consejo de generales en San Sebastián

Bayona.—Informaciones que llegan de la zona facciosa y que publica la prensa francesa, dan cuenta que el general Queipo de Llano salió ayer para Sevilla.

El general Queipo de Llano asistió a una reunión celebrada en San Sebastián que presidió Franco y a la que asistieron varios generales facciosos, convocada para tratar de la tensión entre españoles e italianos, manifestada en Zaragoza y Málaga principalmente, donde hace pocos días se han registrado sangrientos incidentes entre oficiales españoles e italianos.

DISQUISICIONES

Para amar las libertades nacionales hay que tener una visión universal

El sectarismo, el espíritu de bandería, el oportunismo político, el afán absorbente, suelen empequeñecer los grandes problemas.

A la concepción nacionalista le ocurre eso de manera destacada. El derecho a vivir, de acuerdo con las predisposiciones, características y tradicionales de cada pueblo o región, es indudable que responda a un espíritu de justicia. El derecho de hablar la lengua nativa, el hecho de querer la tierra donde se ha pasado la infancia, la acción de defender el lugar donde se ha vivido, responden a un íntimo sentimiento inculcado en la naturaleza humana, digno de todos los respetos.

Ahora, que es preciso permanecer alerta para que este sentimiento no se transforme en un caso morboso. Querer que se respeten determinados usos y costumbres, obliga al respeto que deben merecer los que tienen los demás. Precisamente, traspasar este límite, es lo más corriente.

El individuo que defiende la libertad de su pueblo, se convierte mañana en tirano del vecino. Las patrias irredentas de ayer, se transforman en avasalladoras en cuanto tienen fuerza. El caso de Italia es típico. Garibaldi y Mazzini representan el sentido heroico de un pueblo que buscaba su destino. Mussolini y secuaces encarnan el papel de déspotas que tiranizan a otros pueblos y razas.

Este es precisamente el peligro que encierra todo nacionalismo desprovisto de universalidad, carente de contenido social y humano.

Además, los ideales nacionalistas se prestan a la perfección para despertar en el individuo todos los anacronismos y pasiones más desahoradas, el ejemplo a los países totalitarios es bien elocuente. También sirve a maravilla para hacer demagogia, para usarlo de trampolín, para alcanzar posiciones privilegiadas en la dirección de los pueblos.

Acaso no ha sido éste el recurso máximo de toda clase de advenedizos? El tópico, el chinchín, la verborrea florida y rutilante de los llamados patriotas de todas las latitudes, nos ofrece un panorama inagotable en recursos y procedimientos empleados a tal fin.

Esta escenografía barata, es la más insignificante. Nosotros somos respetuosos con

todo lo que representa una convicción, pero cuando estamos convencidos de que se emplea esta arma como medio cualquiera de embaucamiento y de engaño colectivo, con fines partidistas y de miedo; cuando no responde a un sentimiento y a un ideal, no podemos omitir un gesto de asco y repugnancia.

Allá cada cual con sus creencias, pero el que las tiene, no suele ser exclusivista, no cree que sólo él y los de su clase pueden ser los monopolizadores de convicciones inherentes a todos los hombres. Estos, normalmente, no son más que los simuladores que los demagogos, que se aprovechan y explotan el sentimiento y los ideales ajenos.

Consejo Municipal de Mahón

Arbitrios municipales

Se participa a los habitantes de la zona libre de este término municipal, que habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento, el repartimiento por conciertos voluntarios y obligatorio para cubrir el cupo que les corresponde satisfacer por dichos arbitrios municipales, durante el presente año, que desde el día de la fecha, al 30 del mismo mes, se procederá en las oficinas de esta Administración, a la cobranza del período voluntario correspondiente al primer semestre del corriente año.

Mahón 3 de junio de 1938.

El Administrador, *Pedro Frats*.—El Alcalde, *F. Pons Carreras*.

Inspección Provincial de Sanidad

Derogadas las órdenes ministeriales del 15 y 22 de enero último y dispuesto por orden del 24 de próximo pasado mayo (Gaceta del 25) la organización obligatoria de los sanitarios en agrupaciones profesionales, se convoca a todos los residentes en esta isla para el próximo día 13 del actual a las siguientes Asambleas con el objeto proceder al nombramiento de los respectivos Consejos Directivos:

- A las 11.—Practicantes.
- A las 11'30.—Matronas.
- A las 12.—Enfermeras.
- A las 16'30.—Médicos.
- A las 17'30.—Farmacéuticos.
- A las 18'30.—Odontólogos.

Las reuniones tendrán lugar en el Salón de Actos del Dispensario de Higiene Infantil (calle Alonso III número 9).

Los que no puedan asistir deberán delegar su representación en un compañero.

Tribunal Popular Alcaldía de Mahón

MAHON

Señalamiento para mañana a las 10, causado por Daños, contra Benito Gil Flores.

RECTIFICACION

Por un error de transmisión hoy rectificado, se dijo ayer en el parte de Aviación que había sido bombardeado en Valencia un torpedero inglés, en vez de un petrolero.

Para conocimiento de los lectores hacemos valer la rectificación.

D. José Brandaris de la Cuesta

Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, Presidente de la Junta Central de Abastecimientos de Menorca y en su representación don José Codina Villalonga, Presidente de la Ponencia de Industria y Comercio,

Hago saber: Que constituida la « Mutua Menorquina de Seguros sobre accidentes marítimos y de guerra » con carácter obligatorio para todos los comerciantes e industriales de Menorca, al objeto de asegurar la cuantía de lo que no lo hubiere sido por una o varias Compañías de Seguros, en caso de pérdida total, con capital inicial de CUATROCIENTAS MIL PESETAS que deberá aportar dichos industriales y comerciantes, a base de una cantidad igual a la cuota anual que satisfacen al Tesoro por contribución industrial y de comercio, con facultad que se concede a los mismos de aumentar su aportación, en una de sus bases se modifica el tanto por ciento concedido a los comerciantes e industriales, redaciéndolo al QUINCE por ciento, incluso alpargatas en vez del treinta y veinte hasta ahora establecido, con excepción únicamente de los comestibles que percibirán de Abastos el diez por ciento y se establece además un diez por ciento sobre todos los artículos que reciban los particulares, comerciantes e industriales de todas clases, incluso el ramo de comestibles, para incremento del capital de la MUTUA, quedando obligados los comerciantes e importadores a efectuar el seguro de todo lo que embarquen en la máxima cantidad o proporción en que sea aceptada por las Compañías de Seguros y lo que deje de asegurarse por dichas Compañías, lo será por la MUTUA.

Las disposiciones emanadas de este Bando tendrán efecto a contar del primero de este mes de Junio.

Mahón 3 de junio de 1938.

Por la Ponencia de Industria y Comercio: El Presidente, *José Codina*.

Cultivo del tabaco de papa
En cumplimiento a lo dispuesto por el señor Delegado del Gobierno de la República en su circular de ayer se ha de proceder, por este Consejo Municipal, a confeccionar la relación de todos los cultivadores de este término municipal, expresando el número de plantas que poseen y, si ser posible, la extensión de terreno que tienen destinado al cultivo de la « papa ».

Lo que se hace público para conocimiento de los cultivadores de dicha planta al objeto que dentro del plazo de ocho días, que terminará a las doce del día catorce del actual, presenten dicha relación firmada en el negociado de agricultura de este Consejo.

Mahón 6 de junio de 1938.

El Alcalde, *F. Pons Carreras*

Jarabes de NARANJA y ZARZA

Venta a granel

Para Bares y cafés precios especiales
CASA PRETUS
COS DE GRACIA, 9

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES. A las 6'30 y 10

Reposición de la colosal obra española.

LA HIJA DE JUAN SIMON

Por ANGELILLO, MANUEL ARBO, PILAR MUÑOZ, CARMEN AMAYA, ETC.

Pronto:

«Güernicall

Guerra en el campo

Yo no quiero irme a la cama

«Este es música»

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6'30

UN PARAISO EN LA SELVA

Curiosa documental sobre la vida de las fieras en sus dominios.

El grandioso espectáculo

GLORIA

Glorificación de los héroes anónimos de la aviación comercial, por Brigitte Helm y Andre Roane.

Pronto: LA NAVE DEL ODIO.

Servicio Maon-Ciudadela

Francisco Villalonga (Mica) participa al público que desde esta fecha el coche para Ciudadela saldrá a las ocho de la mañana.